

## Grupo Banorte reúne a gobernadores, empresarios y expertos internacionales

□ *Organiza primer foro de negocios dirigido a estados y municipios*

Jeanette Leyva Reus

**E**n el Primer Foro Banorte Estrategia México 2013 se dieron cita gobernadores del Bajío, secretarios de Estado y consejeros e integrantes del consejo de administración de Banorte.

El encuentro convocado por el presidente del consejo de administración, Guillermo Ortiz, logró reunir a un grupo selecto de participantes del sector financiero, como Xavier Sala, asesor económico principal del Centro para la Competitividad Global del Foro Económico Mundial, así como el expresidente de Colombia, César Gaviria, y a los secretarios de Hacienda y de Economía de México, Luis Videgaray e Idefonso Guajardo, respectivamente.

En un panel participaron los gobernadores Carlos Lozano, de Aguascalientes; Miguel Márquez, de Guanajuato, y Fernando Toranzo, de San Luis Potosí; el exalcalde de Nueva York,

**2%**  
ha crecido la economía mexicana en las últimas dos décadas, dijo Alejandro Valenzuela, director de Banorte

Rudy Giuliani, compartió su experiencia.

Entre los asistentes se encontraba Carlos Hank, director general de Grupo Financiero Interacciones; Juan González, director de Gruma; Miguel Alemán Magnani, presidente ejecutivo de Interjet, y Víctor Manuel Herrera, director de la calificadora Standard & Poor's, entre otros.

En plática con EL FINANCIERO, Ortiz explicó que este primer foro de negocios fue dirigido principalmente a los estados y municipios, con el objetivo de debatir para que tengan mayores herramientas en materia de seguridad jurídica, seguridad física, para que puedan mejorar sus condiciones de competitividad, y con ello se fortalezcan.

Al respecto, Guajardo reconoció que en México existe una disparidad en los crecimientos regionales; ejemplificó que el norte del país ha crecido dos veces por encima del sur y que un obrero de Nuevo León es cuatro veces más productivo que uno de Chiapas y Oaxaca, por lo que es algo en lo que se debe trabajar.

En su mensaje, Alejandro Valenzuela, director general de Grupo Financiero Banorte, comentó que están los ingredientes y la coyuntura para que México haga la tarea y avance en las reformas estructurales.



Alejandro Valenzuela, director general de Banorte, se incorpora después de sufrir un tropezón. (Fotos: Arturo Monroy)

“Si México no aprovecha esta oportunidad que tenemos en la actualidad necesariamente nos vamos a quedar atrás o no vamos a aprovechar esta gran oportunidad que se nos presenta”.

Las mesas de trabajo fueron enfocadas en temas generales de competitividad, haciendo un comparativo de la ubicación de México en ese tema con respecto a otros países con un grado de desarrollo similar o superior. ☒